

SUSCRIPCIONES.

Pago anticipado.
Alcoy: un mes 1'50 pesetas.—Trimes-
re 4'50—Fuera 5'25 id.—Extranjero
id.—Ultramar 8 id.—Recibe anuncios y
reclamos la Administracion.

Números sueltos 40 céntimos.

EL SERPIS

PERIODICO DE LA MAÑANA.

ANUNCIOS.

Pago anticipado.
Se suscribe en Alcoy, en la Adminis-
tracion calle del Mercado núm 9, Im-
prenta a donde se dirigirá toda la corres-
pondencia.

Números atrasados 25 céntimos.

AÑO VII

REDACCION
CALLE DEL MERCADO NUM. 9 PRINCIPAL

ALCOY, JUEVES 3 DE JULIO DE 1884

ADMINISTRACION
CALLE DEL MERCADO NUM. 9 PRINCIPAL

NÚM. 1906

PÉRDIDA.

Desde la calle S. Lorenzo á la de S. Mauro, sobre las 4 de la tarde de ayer, se extravío un retrato de medio cuerpo.

La persona que se lo haya encontrado lo presentará en esta Administracion, y se le gratificará.

ALCOY 3 DE JULIO DE 1884.

Revista económica.

De nuestro servicio particular.

Cuando estasemana se ha animado un poco la Bolsa, la animacion ha sido peor que el so siego tristísimo que reinaba antes por que los especuladores poseidos de verdadero pánico, no encuentro otro nombre, vendian y vendian hasta el punto de que el descenso determinado en los cambios es verdaderamente desconsolador por sus proporciones no vistas desde hace mucho tiempo. El lunes no se habia alterado la quietud de que hace algunas semanas vengo hablando en estas cartas. La baja de la renta perpétua al 4 p^s se limitó aquel dia á 5 céntimos, mientras el $\frac{1}{2}$ por 100 amortizable ganaba otros 5. Las acciones del Banco de España y las cédulas hipotecarias al 6 p^s perdieron tambien 1 entero y 10 céntimos respectivamente; pero al dia siguiente martes recibíronse las noticias relativas á la presencia del cólera en Tolon, empezóse en Bolsa á ver las cosas con cristales de color sombrío y ese estado de los ánimos se tradujo bien pronto en una bajada general de los valores que fué de medio ente. 60 el $\frac{1}{2}$ p^s el cual se colocó á 64, de cotizaba la misma renta exterior que se $\frac{1}{2}$ p^s 70 tipo de 64. El amortizable $\frac{1}{2}$ p^s 70 el dia á 74'50 ganaron con perder 30 y 20 céntimos. El descenso, aunque no quedando en terribles siguió durante los dias tan

pues aunque en la sesion del miércoles el 4 p^s ni ganó ni perdió, á la sesion inmediata, la del jueves, perdió otros 40 céntimos. El amortizable que habia bajado 20 céntimos el miércoles perdió el jueves otros veinte.

Verdad es que el jueves, el descenso fué casi tan grande como el del martes y mas general aun. Ni una sola clase de papel se exceptuó de aquel del desastre. La deuda perpétua exterior descendió 5 céntimos quedando á 60'80 se colocaron los cuatros interiores, los billetes hipotecarios de Cuba, salieron todavia mas perjudicados, la baja para ellos fue de 30 céntimos quedándose aquel dia á 89'30.

Tal era la situacion de los fondos públicos en nuestros mercados donde cada vez iban acentuándose mas las malas impresiones que causaron las noticias del cólera, cuando llegó la hora oficial de Bolsa el viernes, dia de triste memoria para los que creen que la prosperidad de los fondos públicos ejerce una saludable influencia en los demas asuntos de un pueblo. Poca era la concurrencia al mercado, escasas las operaciones que se efectuaron y, sin embargo, los cambios experimentaron un descenso de mas de medio por ciento. La deuda perpétua interior perdió nada menos que 60 céntimos, 45 y 60 respectivamente la exterior y el amortizable, mientras que los Cubas descendieron de un golpe 1'10. Ni las acciones del Banco de España escaparon de ese naufragio. Solamente las cédulas hipotecarias al 6 y al 5 mejoraron en 40 céntimos cada una de ellas; y en la Bolsa del sábado el 4 p^s interior quedó á 60'25, á 60'30 el exterior, el amortizable á 73'40, las Cubas á 78'10 y las acciones del Banco de España á 277'50, es decir, que con relacion á la semana última nuestros fondos (en el mismo orden que acabo de citarlos) han perdido 1'25, 1'30, 1'40, 2'90 y 50 céntimos respectivamente

Si entre nosotros el cólera ha tenido consecuencias tan terribles para los fondos, calcúlese lo que habrá pasado con ellos en Paris. El 3 y el 4 1/2 p^s han sufrido depreciaciones de consideracion. El primero de esos valores que á la fecha de mi última carta se hallaba á 78, ha descendido durante la semana hasta ponerse á 76'60, y el segundo desde 108 ha bajado á 106'65. En los fondos españoles el quebranto ha sido aun mayor. 59'50 y 485 son en vez de 64'12 1/2 y 490 que tenian los tipos á que se cotizan el $\frac{1}{2}$ p^s exterior español y las obligaciones de Cuba.

En Londres el cuatro por 100 exterior español se halla á 59 3/5.

La semana última cerró á 60 7/8.

El Corresponsal.

Madrid 1.º Julio 1884.

El cólera.

Antecedentes.—Las medidas sanitarias de España.—El cólera en Inglaterra.—Opiniones francesas sobre el de Tolon.—Las primeras autopsias.—Valor de los datos.

Es imposible en estos momentos apreciar el valor de las opiniones contradictorias emitidas acerca de la epidemia que ha estallado en Tolon.

En 1865 ocurrió en la misma ciudad un hecho que no puede perderse de vista. Empezó con gran violencia la enfermedad; se detuvo luego, y vino más tarde terrible recrudescimiento. Dado este precedente, cabe suponer que podremos hallarnos en el periodo de incubacion, y habrán de pasar quince dias al menos antes de poderse decir con certeza si el cólera de Tolon es local ó es el asiático.

De todos modos las condiciones de aquel pueblo son fatales. Calles estrechas, mal ventiladas, llenas de malos olores, ausencia de alcantarillas, todo favorece el desarrollo de la plaga. Mirémonos en ese espejo: las calles del Madrid antiguo, donde reside la mayor parte

de la poblacion, reúnen todos esos defectos; y aunque aquí tenemos alcantarillas, el olfato dá testimonio irrecusable de que no llenan su objeto, y quizás en lugar de ser una garantía, constituyan un peligro más.

Meracen fijar la atencion las medidas adoptadas por el Gobierno español, siguiendo las indicaciones del Consejo de Sanidad. ¿Son necesarias? ¿Serán eficaces? ¿Es indispensable imponer á toda persona que llegue de Francia una cuarentena de siete dias en un barracón lazaretoconstruido y de prisa, y donde el que caiga enfermo no podrá estar bien cuidado? ¿Es indispensable poner á nuestras relaciones con el mundo, por la frontera francesa se verifican nuestras principales comunicaciones; tantas trabas y obstáculos, causando perjuicios de tanta consideracion?

Por otra parte, en medio de esas precauciones que por lo enojosas solo pueden tolerarse en caso de ser indispensables, ¿no se omite alguna esencial, no se deja algun resquicio por donde la epidemia pueda penetrar en nuestro país?

Conviene aquí que nos fijemos en las opiniones dominantes en Inglaterra respecto del cólera, por varias razones. Porque la posesión de la India, cuna de esta plaga de la humanidad, dá á los ingleses en esta materia una experiencia que no tiene ninguna otra nacion europea; porque esta experiencia se ha formulado allí en axiomas incontrovertidos que han pasado del estado de proposiciones discutibles; y en fin porque bajo el imperio de esas verdades han transcurrido treinta años sin que en Inglaterra haya podido desarrollarse la epidemia, habiéndose cortado en el acto repetidas invasiones parciales por los procedimientos adoptados.

Principia por reconocerse allí que la propagacion de la enfermedad en la India es mucho más fácil que en Europa. Lo numeroso de la poblacion, su miseria relativa, su atraso, su ignorancia, hacen casi imposible el evitar la contaminacion del agua y del suelo. Desecado e st

—Mar,—dice una de ellas,—es preciso decir la misa de la luz á Dolores.

—Y tanto,—contesta la otra.

—Verdad,—responden todas, inclinando la cabeza sobre el pecho.

—So pobres; pero ¡es tan rica la voluntad! ¡Tienen tantos recursos la religion, que al poco tiempo ya han hallado dinero!

Cuando se van al trabajo, las dan sus familias una pequeña cantidad, ó alguna cosa de alimento, para las primeras horas del dia: ellas guardarán lo primero y venderán lo segundo, y en poco tiempo juntarán para misas.

Dolores no carecerá de los sagrados sufragios.

No tendrá lujosas honras, ni elevado catalco; más no por eso dejarán de llegar hasta Dios aquellas contritas voces, y aquellos rezos del alma.

Que un grano de arena en un pobre, es más que uno de oro en un rico, y si este necesita veinte respuestas porque le sobra el dinero, á aquel le basta con un *requiscat in pace*; pues Dios, que no entiende de parcialidades, y se hace cargo de la razon, y mira las cosas sin egoismo, penetra muy bien lo que cada uno puede, y la fe ó la indiferencia de los prasentales que se le tributan.

de mármobre edifica y coloca pesados losas en una hendidura para que no dejen escapar su galana cabeza, alguna linda flor, que viene con sus compañeras á bendecir á Dios por los inmensos beneficios que á manos llenas reparte en el hermoso suelo del Mediodia.

Ya hemos dicho que Darro es más estéril que otros puntos de este eden delicioso; sin embargo, las espigadoras vuelven á las dos horas con bonitas cestas, donde traen las joyas que pueden ofrecer á su amiga: flores, bonitas flores.

Van salpicando con ellas su traje, mientras otras van á sus casas por moños de colores que entrelazar con las hojas, á fin de poner aquel cuerpo virginal cual un precioso jardín.

Tanto la adornan, que se vé el traje blanco tan solo por entre pequeños huecos, como el cielo de la Alhambra, en la alta techumbre de fresca verdura.

¡Tanto como las muchachas guardan los moños, para adornarse el cabello los dias de fiesta! Y sin embargo, no ha quedado una que no los traiga como ofrenda á la preciosa Dolores.

Pero aun falta mucho que hacer, han adornado su cuerpo y empiezan á cuidar el alma.

Se arrodillan, hacen el signo de la cruz, y rezan multitud de oraciones, que en los ejercicios semanales les ha enseñado el Sr. Cura.

pertenecen al cielo; por eso fija una tenaz mirada en el rostro de aquella virgen que adornan para la eternidad, y apetece aquel traje blanco, aquella corona de flores, y aquella sagrada palma, que llevan las virgenes no deshechadas por el violento huracan del tosco materialismo.

¡Dolores es feliz! ¡Dolores está muerta! Dolores ha dejado la vida antes de amar, y no llevé al otro mundo el dolor de la ingratitud, ni la herida de los celos.

¡Quién como Dolores!... Alma de gloria; cuerpo sin mancha, carazon sin heridas!

Sin embargo, ha sufrido, ha sufrido mucho. Ha tenido hambre, y ha visto faltos de pan las seres más queridos.

¡Ya no vive! Ya no puede ver estas miserias. Todo le sobra. A nadie molestará con su voz doliente.

¡Quién sabe, Dios mío; quién sabe si la habreis apartado de algun horrible precipicio?

Por fin la colocan en un misero estado; ¿y qué le importa á ella que no esté adornado con galones de oro, ni tengao brillantes chapas que resalten en el lujoso terciopelo?

¡Qué le importa que su último traje no sea de raso blanco; ni la corona con que están ro

último por un sol tropical, los vientos llevan á grandes distancias las ténues moléculas envenenadas.

Pero Europa se halla en general bajo condiciones ménos desfavorables. Hay ménos ignorancia, poblacion ménos apñada, ó donde esta es numerosa, mayor ilustracion y riqueza, mayores medios para resistir.

Demostrado hasta la evidencia que en las desposiciones de los invadidos reside el contagio, se trata solo de someter á la accion de poderosos desinfectantes quimicos los excrementos y vómitos, asi como las ropas usadas por los enfermos, antes de que se pongan en contacto con el suelo, con el aire, con el agua, para destruir todo peligro.

Observada esta regla sencilla de la DESINFECTACION INMEDIATA Y COMPLETA, la epidemia no se propaga. Descuidada dicha precaucion, las demás que se tomen son inútiles.

De este modo ha podido Inglaterra durante treinta años verse libre del azote, sin interrumpir las operaciones del comercio, sin recurrir al entorpecimiento ineficaz de las cuarentenas. Los casos que se han presentado en ese periodo, sometidos á su tratamiento, han sido aislados.

Conviene, pues, preguntar si en España se cuidará de añadir á las precauciones decretadas, la de la desinfeccion cual acabamos de describirla; si nuestra imperfecta organizacion administrativa permitirá que las órdenes en ese sentido dictadas se cumplan con la minuciosidad, la exactitud y el rigor que son de exigir en tales casos.

La circular de la Direccion de Beneficencia y Sanidad del 24 corriente se limita á recordar las instrucciones de 9 de Agosto 1865, esto es, de hace veinte años. Recordamos entre otras cosas que el desinfectante recomendado en ellas es el cloro, cuando hoy se conocen otros mucho más enérgicos.

Nos parece que no hubiera estado de más erdactar nuevas instrucciones, á fin de incluir en ellas los adelantos realizados desde una época que puede ya considerarse lejana.

Las opiniones de los médicos franceses acerca de la naturaleza de la enfermedad reinante en Tolon, están muy divididas. Los que tienen más motivo para conocerlo mejor, porque se hallan en el foco mismo de infeccion, se inclinan á la idea de cólera local; la mayoría de los que permanecen en Paris y sólo tienen datos de referencia, hacen afirmaciones categóricas en favor del cólera asiático, como puede observarse en esta breve revista.

OPINION DE GERMAN SÉE.

El terapeuta francés de este nombre, tan conocido por sus trabajos sobre los medicamentos como por sus investigaciones de clínica médica, cree que se trata de cólera asiático

«Mi colega y amigo Mr. Brouardel—ha dicho—se va á encontrar en presencia de una epidemia bien caracterizada de cólera asiático, que no comprando cómo haya podido confundirse un minuto siquiera con el cólera esporádico, que es simplemente una enfermedad no contagiosa del aparato gastro-intestinal. Pasarán los días, recogerá sus observaciones Mr. Brouardel, y á su regreso, cuando conozca todos los detalles, podrá informar sobre los peligros y la intensidad de la epidemia, de cuya naturaleza no dudo.»

DÉCIAT

Conocido en el mundo médico por sus notables trabajos acerca de los desinfectantes, afirma que el cólera de Tolon, por ligero que parezca, tiene origen epidémico, y es, por consecuencia, asiático. Muchos de los casos—dice—son el resultado del contagio, y el contagio es precisamente el carácter más específico del verdadero cólera.

Si no se encuentra una causa de origen directa é inmediata, si no aparece el medio de importacion del germen colérico, será que se halla en Tolon procedente de Egipto desde el verano último, permaneciendo el germen en estado latente, sin desarrollarse hasta que las circunstancias han sido favorables para su reproducción.

FAUVEL

El académico distinguido por sus estudios sobre las epidemias, es quien primero manifestó su opinion contraria al origen epidémico del cólera. Por la marcha, el desarrollo y la propagacion de la enfermedad, por las condiciones locales de su produccion, por la falta de importacion, en fin, ha sostenido ante el ministerio de Comercio y la Academia de Medicina, que se trata de cólera esporádico, y que las medidas sanitarias deben ajustarse á esta afirmacion.

DROUARDEL Y PROUST

Conisionados por el gobierno francés para estudiar el mal en el punto de su aparicion, han remitido sus informes al ministro de Comercio, quien los ha leído integros el viernes ante la Cámara de Diputados. El párrafo de más interés dice que «siquiera sea importante la epidemia de Tolon, y aunque algunos individuos hayan muerto en pocas horas y se haya creído encontrar en ellos los síntomas del cólera asiático (idénticos en ocasiones á los del cólera nostras), creen que están en presencia de una epidemia de cólera local, si bien deben esperar para dar su opinion definitiva á que desaparezca todo motivo de duda.»

VELPIAN Y PASTEUR

Lo mismo el eminente fisiólogo que el hábil experimentador, manifiestan dudas acerca de la naturaleza del mal y esperan más datos para

decidirse. Pastur cree que quizá el pánico haya exagerado la importancia del mal, cuyos caracteres epidémicos no estan confirmados.

STRAUSS Y ROUX

Los dos discípulos de Pasteur que el año último fueron á Egipto á estudiar el cólera, se han trasladado á Tolon con igual objeto, sin aceptar auxilio ni encargo alguno del Gobierno, para conservar completa su independencia. El primero ha practicado ya dos autópsias, y aunque se inclina á la opinion de sus colegas los doctores Brouardel y Proust, cree de necesidad nuevas investigaciones para formar juicio exacto.

Como se ve por las anteriores opiniones, no se trata de un problema tan sencillo que pueda resolverse facilmente. Nada cuesta hacer afirmaciones en uno ú otro sentido, segun las ideas anteriores que se tengan acerca de la enfermedad, y no es extraño oír ó leer opiniones sin fundamento.

No ha podido comprobarse que el germen colérico haya sido importado á Tolon, ni la opinion de que proceda de Egipto es siquiera discutible; tampoco se ha presentado caso alguno de la enfermedad entre los demás enfermos ni entre los enfermeros de los hospitales, á pesar de que la epidemia data de diez y seis días.

Con estos antecedentes, si el mal hubiera aparecido en un pueblo del interior, sin comunicacion directa con pais infestado, no habria duda en afirmar que la epidemia era de cólera nostras, puramente local. Aun así, ¿qué cólera asiático es el que no se contagia inmediatamente á los demás enfermos del hospital, que por su estado son los más aptos para padecer el mal? ¿Qué epidemia de cólera asiático es la que en el undécimo día de su aparicion (el 25) determina solo la muerte de un sexto de los atacados, 6 de 36?

La aparicion de la enfermedad en Marsella, es un hecho que nada dice. Algunas de las 8 ó 10 000 personas que han abandonado á Tolon, podian llevar ya el mal en su periodo de incubacion, y no hacerse ostensible hasta llegar al término de su viaje. ¿Se sabe si los muertos de cólera en Marsella procedian ó no de Tolon, que es el dato más importante?

El cólera nostras no es contagioso; es decir, no se propaga del colérico al que no lo es, que es el único valor que hoy puede tener la palabra «contagio» tratándose del cólera; pero nadie pone ya en duda que puede ser infeccioso, y que teniendo su origen en un foco de infeccion, todas las personas que se expongan á su influencia pueden padecer la enfermedad, que entonces afecta forma epidémica.

Debemos, sin embargo, esperar sin injustificadas alarmas, ni peligrosa confianza, no al

resultado de las autópsias, que ha de ser dudoso á ménos que no se practiquen muchas, porque las lesiones características constantes del cólera asiático son tan escasas como difíciles de comprobar; si no á que pasen algunos días y se conozca la marcha de la epidemia.

(De El Día).

Noticias é intereses

LOCALES Y REGIONALES.

La Junta local de Sanidad ha dispuesto que todas las fondas, posadas y hospederias de la ciudad lleven un registro detallado de los viajeros que lleguen cada día, expresando la procedencia de los mismos y que de dicho registro se saque nota diaria que se pasará á la Alcaldía. No es mal acuerdo; pero desde luego nos parece que es insuficiente, pues si acaso llegara algun viajero de procedencia sospechosa ya se cuidaria bien de ocultarlo, y por otro lado, no vemos medio de saber el origen de los que llegan sino es por su palabra honrada.

Parece que á virtud del fultecimiento de un magistrado de la Audiencia de lo criminal de Castellon, ha sido nombrado para auxiliar los trabajos de la misma el de lo criminal de Alicante, D. José Estevan y Quiles Tarrega, el cual ya se ha presentado en dicha ciudad, á los expresados efectos.

Un célebre astrónomo pronostica para el mes de Julio actual, las siguientes variaciones atmosféricas:

En los primeros días calor de 30 á 34 grados, refrescando en las provincias del Norte.

El día 9 principiará una gran sequía. A mediados del mes los calores serán de 36 grados centígrados.

El 22 y siguientes, que entra la estacion canicular, el termómetro marcará en muchas provincias cuarenta grados, siendo suficiente la temperatura durante cuatro ó seis días.

Después seguirá el calor, haciéndose insostenible hasta los primeros días de Agosto en que refrescará algo por efecto de los nublados.

Es grave en sumo grado lo que se contiene en el siguiente suelto de «Las Provincias» acerca de ello llamamos la atencion á las autoridades de la provincia. «Hoy, probablemente—dice—observa el señor gobernador precaucion, en viscer en dicho punto un de la provincia. Esta medida es toda la vigilancia que fuera de que en actuales momentos. Ayer, sin ir á quien, llegaron á Valencia, segun se cree de»

deadas sus sienas, esté formado con ricas flores francesas?

Aquellas rosas blancas, en que sus compañeras han formado una preciosa guirnalda, morirán al otro día, perfumando su tumba; pero no, aquella corona es el legado de la pobre Magdalena.

Ella ha pedido que se la lleven, para guardarla cuidadosamente. ¡Pobre mujer! ¡Cómo se arrancará tu alma al recibir! ¡Ella te dirá que ese pedazo de tu corazon ya está sepultado, que cuatro puñados de tierra consumirán aquel precioso cuerpo, aquella tez de nácar y rosa!

¡Pobre mujer! ¿Quién habia de decirte, que la naciente flor pura y hermosa, habia de dejar de ser antes que tú, rugosa, consumida, agostada por los dolores y el tiempo?

¡Ella, que debia ser el ángel que velase tus párpados, cuando te arrancase del mundo la insaciable muerte!

¡Ya ha desah parecido! ¡Las resacas espigas del campo han sido regadas con su sangre!

El esfuerzo de su agonía ha sido horrible.

Mientras otras concluyen rodeadas de médicos y amigos, en una muelle butaca, ó en un suntuoso lecho, á quella niña delicada y pura ha pasado su agonía ganando un pedazo de pan y ha entegado su espíritu recostada en un haz

de seca paja. ¿Y qué la importa todo y humilde nació nuestro Redentor en las lavas y grandezas de la...? Cuanta mayor es la humildad y mansedumbre, mayores son las primicias en el cielo.

Cara de santa tiene la niña. Parece que duerme. Es un precioso retrato de la hermosa y casta Casilda.

Las espigadoras se sientan á su alrededor. Han suplicado que no se lleven á su amiga hasta el otro día. Desean velarla.

Dos de ellas han ido al campo para buscar más flores.

¡Hay tan pocas en aquellas cercanías!

Sin embargo, ellas correrán mucho, ellas irán por esas plantas silvestres, que nacen hasta en las colinas, y en las grietas de los carcomidos edificios, en nuestra feráz y rica Andalucía.

Porque en este pais de gloria brotan lindísimas flores, hasta en los marcos de las ventanas y en los techos de las abandonadas ruinas.

Y en las tapias de sus frondosas huertas nacen perfumados alielis y agradables madraselvas, y tomillos olorosos que vé con asombro el viajero, acostumbrado al arte, y no á estos prodigios de la naturaleza.

Aquí no hay más terreno sin flores que aquel

CAPITULO V.

Todo ha concluido para la familia de Lorces.

¿Dónde están sus hermanos? ¿Por qué no los hemos visto junto á su hermana, velando aquella joya del cielo que tanto valia? ¿Sus hermanos! ¿Saben acaso los infelices si están en este mundo?

¿Tiene firmeza, accion ni voluntad?

Si vais á casa de la Manijera del pueblo, allí los encontrareis, acurrucados en un rincón, atacados de una horrible fiebre.

Todos sus delirios son con Dolores: la nombran sin cesar, la llaman, la acarician, como si se acercase á ellos, y la tributan mil cariñosos nombres, que todos dicen lo mucho que la querian.

¡Y la pobre Magdalena! Esta siente porque no delira.

Tiene los ojos fijos y cristalizados, como dos gotas de agua en un arenoso risco.

Sus labios están secos y su garganta ha enronquecido de tanto llorar y llamar á Dolores.

Pero la han dicho que calle, que aquella desesperacion no es de personas cristianas, que Dios sabe lo que se hace en todo y debemos respetar sus designios, que la conformidad es

Correspondencias.

CARTA DE MADRID.

Madrid 1.º de Julio 1884

El interés político del día de ayer puede decirse que estuvo exclusivamente en el Senado. El señor Güell y Reuté que representa en la alta Cámara al primer cuerpo literario de la isla de Cuba, alarmado, según manifestó, por los anuncios de la prensa Norteamericana referentes a la venta de la gran Antilla, leyó un artículo de un periódico de Washington y pidió explicaciones ó poco menos, al gabinete sobre el particular. Dió esto pie para que el senador demócrata señor Rivera presentara una proposición pidiendo que el Senado se sirviese declarar que había oído con sentimiento la lectura hecha por el señor Güell y que rechazaba además con indignación todo proyecto que tendiese á separar ó segregarse á nuestra Antilla de la madre patria por cuya conservación no hay sacrificio que no esté dispuesta á hacer la noble y digna nación española.

Apoyó dicha proposición en un buen discurso el señor Rivera é inmediatamente se asociaron á sus palabras, los señores Silvela y Cánovas del Castillo, declarando este último, entre otras cosas, la aprobación de la Cámara, que jamás, en ninguna eventualidad, cueste lo que cueste, cualquiera que fuesen los sacrificios necesarios y aun cuando hubiera que sacrificar á esa demanda de altísimo honor los intereses y la sangre de la patria, jamás España cedería á nadie, y mucho menos al extranjero, parte de su territorio.

Después con motivo de una indicación hecha por el mismo señor Güell y Reuté, sobre el fusilamiento de los oficiales de Gerona, se promovió un debate entre dicho senador y los señores Rojo Arias y Cánovas del Castillo, que no careció de interés y que sirvió para que el gobierno declarara que en su concepto, ni el poder ejecutivo ni el legislativo tienen para que intervengan ni en poco ni en mucho en los procesos y en las sentencias de los tribunales, y que por consecuencia, el gobierno acepta desde luego la responsabilidad política de dicha declaración. En algunos círculos se comentó anoche con gran calor esta teoría, que según los fusionistas y demócratas, es nueva entre los conservadores que el año último sostenían lo contrario en el Parlamento por boca del señor Silvela. Los ministeriales contestaban que el caso no era el mismo.

Esta tarde ha continuado la discusión de Mensaje en el Congreso, haciendo uso de la palabra el señor Canalejas, que ha hablado en medio de la expectación mas general. El joven orador marlista ha explicado el concepto de la soberanía nacional, distinto en un todo del que defiende el general Lopez Dominguez y otros muchos radicales de los que pasaban por mas entusiastas amigos del personaje ex honesto.

Después ha hablado el señor Aguilera (D. Luis Felipe), tambien ex-marlista y se ha declarado conforme con el general, dirigiendo intencionados cargos al señor Canalejas que no parecen sentarle muy bien á este.

Este momento está rectificando el Señor Lopez Dominguez, el cual con gran beneplácito de todos las afirmaciones de su discurso, especialmente las de derecho constitucional que repite con la fe y el interés de un tratadista.

Tienen pedida la palabra los señores Linares Rivas y Morat, que según se dice, están tambien conformes con el ex-ministro de la Guerra; en particular el primero. Otro desprendimiento del grupo marlista, el señor Pacheco (D. Francisco de Asis) parece que ha manifestado su conformidad con las opiniones del general Lopez Dominguez. A este paso, D. Cristiano se vá á quedar solo en compañía de su importante personalidad, como decia esta tarde un maldeciente en los pasillos.

Escusado es decir que los fusionistas ven con alegría muy difícil de disimular la ruina y división de la izquierda. Es verdad, el hecho es uno, á saber; que el tercer partido se disuelva, pero ocurre preguntar: ¿Es un beneficio ó un mal para las instituciones que el señor Martos juzga fracasados sus propósitos monárquicos? Doctores tiene la iglesia conservadora y la fusionista que mejor, mucho mejor que yo podrán resolver esta duda.

los del órbita, y nos autoriza para recordar á colega aquella moraleja:

«Procure ser en todo lo posible

El que ha de reprimir irreprochable».

Y no decimos nada acerca de que sea «la Junta local la única llamada á juzgar con acierto en estos actos» como el colega dice, porquél estos se comenta por sí solo.

Se nos ruega llamemos la atención hácia los montones de estiércoles que se depositan en los alrededores de la ciudad. En la bajada del camino que conduce al puente llamado del Cadiseño hay uno que infesta á los que viven en aquellos alrededores y á los transeúntos, y conviene se haga desaparecer, así como todos los que haya.

Esperamos que la Junta de Sanidad tomará á pecho la cuestión.

Una iniquidad.

Excmo. Señor Ministro de Gracia y Justicia: Tenga V. E. la bondad de fijar un momento su atención en los siguientes hechos recientemente ocurridos en la Audiencia de la capital de esta provincia y en el Juzgado de Cocentaina, y vea si cabe mayor iniquidad la que han sido víctimas algunos honrados ciudadanos.

Es el caso, Excmo. Señor, que por la Audiencia referida se fijó para un día dado la vista de cierta causa instruida en el Juzgado dicho con motivo de un asesinato que produjo honda impresión en esta ciudad. A este acto fueron citados muchos testigos en su mayoría jornaleros quienes apesar de las molestias que ocasiona un viaje á Alicante, y apesar tambien de los gastos que todo ello consigo trae, por no incurrir en desobediencia, asistieron á la vista. Esta, sin embargo, por acuerdo del tribunal se aplazó, y aunque por algunos de los testigos le fueron reclamadas al Presidente de la Audiencia, las dictas que marca la ley, dicho señor contestó que careciendo de fondos no podía acceder á lo solicitado.

No hubo mas remedio por tanto que regresar cada uno á su casa con algunos duros de menos y no pocas molestias de mas, y esperar á que el tribunal acordase el nuevo plazo para celebrar la vista. Y efectivamente la nueva fecha quedó acordada y los testigos avisados; pero como precisamente en aquellos dias cayó una copiosa nevada en todo este término, quedaron las comunicaciones interrumpidas y por tal los testigos imposibilitados de concurrir al acto.

Y aqui entra lo gordo, Excmo. Señor. Ese mismo tribunal que tuvo á bien suspender el juicio público, por razones que serán de monta pero que no parecen muy conformes con la equidad, ese mismo tribunal, decimos, nos impuso una multa de diez pesetas á los testigos como consecuencia de concurrir la segunda vez; y antes queda mas: su mayoría jornaleros, como hacer dicha multa y no han podido satisfacerla se les ha encerrado en el Juzgado de Cocentaina en ella el delito de no tener y han purgado el delito de haber hecho Dios que nevase y al día siguiente en que tuvo á bien el tribunal acordar el acto de la vista.

Estos son, Excmo. Señor, los hechos ocurridos, que sometemos á la reconocida rectitud de V. E. Nosotros nos atravesamos á calificarlos como se merecen si no nos impusieran respecto ciertas consideraciones, por que ellos son de tal naturaleza que más parecen sueños que realidades.

Con tales procedimientos, nunca los tribunales tendrán apoyo en España, y es prudente Excmo. Señor, que sobre este particular dicte V. E. disposiciones perfectamente encaminadas á que la equidad vaya de acuerdo con la justicia, pues de otro modo solo se conseguirá el retraimiento de las personas honradas y no se podrá contar con el concurso de nadie para el esclarecimiento de los crímenes.

El asunto es de sobrada importancia para que V. E. se digne fijar la vista sobre él.

dos pasajeros franceses que desembarcaron en la provincia citada.

Inmediatamente se tomaron las medidas oportunas, y los forasteros abandonaron la ciudad, temerosos de que se les hiciera sufrir cuarentena.

Como estos descuidos pudieran repetirse, el señor Botella ha creído conveniente establecer un punto de observación en Mogente, sometiendo á vigilancia á los pasajeros cuya procedencia esté plena y satisfactoriamente justificada. Nos parece una medida excelente.»

Esta noche de 9 á 11, como ayer indicamos, y todos los jueves sucesivos á las mismas horas tocará en el paseo de la Glorieta la banda de la música Novísima.

El programa de las composiciones que tocará esta noche, es el que sigue:

- 1.º Paso doble, de C. Perez.—2.º Vals polka de A. Payá.—3.º Mazurka («Oye el canto de mi amor»), de R. Pérez.—4.º Gran fantasía de «Nuevo Poliuoto», de Gounod.—5.º Tanda de vals («Souvenir á Joseph Strauss»), de Fahrbach.—6.º Habanera («Sobre cubierta de un buque»), de R. Perez.—7.º Rigodon, de C. Perez.

La «Higiene» publica las siguientes preven-

ciones para la semana entrante. «Premioso, difícil é inseguro hasta ahora, parece, sin embargo, que el verano comienza ya á manifestarse por completo.

El uso de las frutas maduras en las comidas, las bebidas refrescantes y los baños puede ser muy útil siempre que la prudencia presida á su empleo.

Por lo mismo que se teme el desarrollo, ó mejor dicho la importación de la epidemia, conviene no exagerar las precauciones individuales, perturbando el orden de la alimentación con estremo que tanto se peca por carta de mas, como por carta de menos.

Al suelto que ayer nos dedicó el Boletín Comercial, contestaríamos mucho; pero preferimos ser breves.

En primer lugar, conste que, en lo que atañe á los exámenes que el colega cita, no hemos dicho nada por cuenta propia: nos concretamos á trasladar impresiones ajenas, las cuales, si bien se mira, en nada menguan ni empañan la reputación de los dignos profesores públicos de la localidad, que para que demostren bien cimentado su crédito merecen en la escuela un adarme de mas ó de menos. Pero fuerza es reconocer hechos, que pascurren un cúmulo de quejas han contribuido, por las innovaciones que se han introducido en el programa de los profesores y el aprovechamiento de los alumnos, habiendo quizá el Sr. Jordá deseado de que esas condiciones en lugar de perjudicarle le favorezcan.

Para que se vea que nuestra intención fué la de complacer en hacer constar una vez mas, puesto que en los años de existencia de esta nuestra publicación lo hemos dicho repetidas veces, que el cuerpo de maestros de la localidad es en general constituido uno de nuestros mejores reclamos y que la enseñanza en la localidad es á envidiable altura.

Por lo demás, las razones que el colega aduce para que se le quite el privilegio de regente en la escuela, no nos parecen muy convincentes, pues mas de 20 años de servicios prestados á la profesión D.ª Rosa Carbonell y á la familia de esta circunstancia de regente en un distrito máyusculo en los últimos exámenes y de verse obligada á poner una maestra en la escuela.

En cuanto al último párrafo del suelto del colega, confesamos ingenuamente que nos chocó. No sabemos qué privilegios son esos á que alude, como no sea el privilegio que el Boletín puede reclamar para sí, de defender en un suelto á los maestros públicos y decir en otro, frente por frente, que la escuela de párvulos privada, á cargo de las Hermanas de la Caridad, «se halla á una altura en grado de instrucción y enseñanza superior á lo que se pueda concebir». Lo cual supera á todo cuanto hemos dicho, (no por cuenta propia como el Boletín, sino con referencia á personas autorizadas,) y constituye un elogio ditirámico que deja atrás todas las exageraciones y posterga no solo á los profesores de la localidad sino á todos

Del cólera pocas noticias. En Tolosa el número de defunciones ni aumenta ni disminuye. El estado de la salud pública en España inmejorable y satisfactorio en alto grado. N.

Anuncios oficiales.

D. Gregorio Ridaura Torregrosa Alcalde accidental de la ciudad de Alcoy.

Hago saber: Que no habiendo tenido efecto por falta de licitadores, la subasta para el servicio de Bagages de este canton para el año económico de 1884 85, se anuncia nuevamente para el día ocho del entrante Julio bajo las mismas condiciones en que estaba señalado y anunciado en veinte y dos del actual.

Alcoy 30 de Junio de 1884. G Ridaura.

Avisos de corporaciones.

SOCIEDAD ANÓNIMA NUEVO NEPTUNO

Aguas artesianas de Alcoy.

El Consejo de Administración que tengo el honor de presidir y en uso de las facultades que le atribuye el artículo 41 de los Estatutos de la Compañía, ha acordado se haga efectivo el pago del primer dividendo, en el plazo de diez dias á contar desde mañana. Los señores poseedores de acciones se servirán verificar el abono dentro del periodo expresado en casa del Tesorero de la Sociedad D. Juan Barceló Masia, con presentación de las acciones referidas para suscribir en ellas el oportuno recibo.

Alcoy 2 Junio 1884. El Presidente, Pedro Martín

Boletín religioso.

SANTO DE HOY—San Jacinto. SANTO DE MAÑANA.—El Beato Gaspar Bono.

ULTIMA HORA

SERVICIO TELEGRÁFICO PARTICULAR DE EL SERPIS.

Madrid 2 Julio 5'20 tard

Se continua afirmando el regreso á la península del capitán general de Cuba, Sr. Castillo y se indica para sustituirle al capitán general de Valencia Sr. Azcárraga. S. M. e Rey irá á tomar aguas al balneario de Beteleu.

La Real familia con su cortejo se trasladará á la Granja. Reina gran animación política. La sesión de esta tarde interesantísima.

Madrid 2 Julio 6'45 tarde

Congreso Continúa la discusión del Mensaje. El Sr. Canalejas rechaza la ex comunión que le lanzó ayer el Sr. Lopez Dominguez. El Sr. Linares Rivas ha pronunciado un discurso notable. El Sr. marqués de Sardoal ha estado enérgico y categórico en sus afirmaciones. Los amigos del general Lopez Dominguez se manifiestan contristados. Los del señor Martos muy satisfechos.

Hierro-Quesada.

Com reconstituyente para combatir todas las afecciones ocasionadas por debilidad y pobreza de sangre.

En vista de un minucioso análisis químico publicado en todos los periódicos de medicina, está demostrado que el Hierro Quesada es mas eficaz en medicamento que el de Bravais y los otros. Exijase mi firma en tinta azul sobre la etiqueta exterior. do Frasco con cuenta-gotas, 8 reales, Durables meses. Farmacia del doctor Quesada plaza de la Merced, número 7, Valencia, en todas las de Alcoy.

Alcoy: Imp. de EL SERPIS, Mercado, 9.

El Serpis

periódico de la mañana

PRECIOS DE SUSCRICION.

EN ALCOY: 1,50 pesetas al mes, 4,50 trimestre.—FUERA, 5,25 trimestre.—EXTANGERO, 15.—ULTRAMAR, 8.—Números sueltos 10 céts. de peseta.

Se suscribe en Alcoy en la Administración calle del Mercado núm. 9.—Recibe anuncio y reclamos la Administración.

A los anunciantes.

Este periódico es el más leído de todos los que se publican en la provincia de Alicante, prueba de ello es que tiene servicios particulares, telegráficos y postales que ningún otro de su índole, incluso los que en la capital se publican puede sostener.

Esto no obstante para que todos los anunciantes utilicen este medio de publicidad con la ventaja mayor posible, se establecen desde hoy precios especiales que compiten en economía con los de los demás diarios de la provincia. Anuncios y reclamos en la primera plana 25 cts. de peseta línea. En la tercera 13; y 5 en la cuarta.

A los Sres. Suscritores que publiquen un anuncio por un mes se les hará la rebaja de 50 por 100 sobre los anteriores precios; por QUINCE días el 25 por 100 y por OCHO días un 40 por 100 de descuento

TIENDA DE LA PALMA

SANTIAGO ESTELA

2, Mercado 2.

ALCOY,

En este Establecimiento se ha recibido un grandioso surtido en toda clase de géneros del País y Extranjeros apropiados para la temporada de verano.

ESPECIALIDAD en Pañuelos de seda del cuello y cabeza, Manila bordados y lisos, Crespon, Pita, India y elegante surtido en Corsés:

2. MERCADO 2.

Aviso importante.

En el acreditado taller de Cortinas persianas de Tadeo Mataix, calle de Sto. Tomás número 1, se construyen las mismas garantizándose su doble duración lo cual ha conseguido su dueño por medio de un preparado especial que tiene el hilo con que van tejidas.

SANTO TOMAS, 1.

FABRICA DE abonos naturales artificiales y químicos

TEROL Y JULIA

Esta fábrica científicamente montada y dirigida, facilita cuantas materias fertilizantes necesarias la vegetación según los terrenos y las cosechas que de ellos se desea obtener, garantizando las excelencias de sus productos con los correspondientes análisis químicos.

Las clases de abonos completos e intensivos que elabora en grande escala son las siguientes:

Marca A. mas del 9º de amoniaco y 20º de fosfato y el 4º de sales de potasa 16 pesetas kilógramo. Marca id. mas del 8º id. 28 id. 2º id. 14 pesetas kilógramo. Marca id. mas del 5º id. 20º id. 8º id. 14 pesetas kilógramo. Marca id. mas del 7º id. 20º id. 16 pesetas kilógramo. Clases especiales y superfosfatos a precios convencionales. Encargos y detalles S. Lorenzo 18.

TALLER DE **CORTINAS PERSIANAS** DE **SANTIAGO LLORET** Calle S. Mauro núm. 14, ALCOY

GUIA DEL COMPRADOR EN ALCOY

Anuncios recomendados.

ZAPATERIA D. Francisco Badia S. Lorenzo 2.	AGUARDIENTES D. Francisco Giner, S. Miguel 40. (Esquina a la calle Mayor)
CAFES Y FONDAS D. Lorenzo Rigal, Plaza de S. Agustín 20.	DROGUERIAS D. Eduardo Fiol, Mercado 2.
GORRERIA D. Eduardo Martinez Vall 17.	PAPELERIA Manuel Moltó Mercado 9.
FARMACIA D. Santiago Moullor S. Nicolás 4.	LAMPISTERIA Don Desiderio Margarit San Lorenzo 23 (Calle de la Campana)
ANTICUA FONDA DE LLOPIS a cargo de Julian, Plaza San Agustín 22.	LA VALENCIANA Papetería y Librería D. Francisco Hurtado, Escuela 8.
LOZA Y CRISTAL D. José Martínez Mercado 18. (La Perla.	

ESPACIO PARA UN ANUNCIO.
1.º re. por día.
12 » 15 días.
24 » 1 mes.

IMPRENTA Y CENTRO DE SUSCRICIONES
MANUEL MOLTÓ
Calle del Mercado 9.

FERRERIA Y QUINCALLA

MIGUEL MOLTÓ

Esquiliers 10, bis.—BARCELONA.
Especialidad en artículos para carruajes.—Variedad en batería de cocina.—Novedad en artículos de hierro batido con baño de porcelana, lisa y decorada.—Grandes surtidos de alambres de todas clases, Tornillos, Puntas de París, Limas y demás artefactos para la construcción.

BOCA

NOTA. En la boca de cada frasco contiene 130 gramos de Elixir, lleva su correspondiente copillo para facilitar la dosificación y vale solo 10 centésimos. Se vende en las boticas farmacéuticas de toda España y sus Antillas.

ENFERMOS DE LA VISTA

NO MAS CIEGOS: CONTRA CEGUERA
Precioso específico alemán del Dr. NIKELS DE BERLIN, para la completa y radical curación de todas las enfermedades de los OJOS y PÁRPADOS, CONSIDERANDOLAS EN ABSOLUTO TODAS LAS OPERACIONES, por tanto, SIN INÚTILES Y ALTAMENTE PERJUDICIALES, puede agravar la dolencia por la irracional que producen, siendo causa la mayoría de las dolencias graves y pérdida completa de la vista. Este específico está recomendado por las academias de la ciencia médica de Europa y aprobado por las academias de Medicina de Berlín, Viena y San Petersburgo. Los profesores Ricofi y Bourgoi, médicos adjuntos del Hospital Imperial de Berlín, reconocido en el Contra-cegueda el mejor y único preparado conocido para enfermedades de la vista.—Medicación interna.

Prospectos en español.—Caja 5 pesetas.
Vista cansada, Vista corta y Presbicia.
Se expende únicamente para toda España, en la Clínica del Dr. don Juan Mutge, especialista en las enfermedades de la vista, Calle del Carmen, núm. 41, 2.º; Barcelona, el que contestará a las consultas que se le dirijan, y remitirá el medicamento por correo y certificado, haciéndole envío de su valor en giro ó sello de franqueo.

Perlas-Koch, ¡Probadlas y las bendecireis!
276 dictámenes de los principales médicos del mundo.

ESTOMAGO, NERVIOS HUMORES
Usad las PERLAS KOCH grandioso é infalible preparado en cuya composición se combinan todos los elementos terapéuticos necesarios para extraer de la sangre el virus infeccioso que corrompiéndola produce la enfermedad y darle el color natural y vigor naturales.

UNA RECOMENDACION IMPORTANTE:—«Congreso médico de Londres de 1882.—Desde hoy cesamos en aconsejar a nuestros Clientes la ida a los Establecimientos Balnearios.—El uso de las PERLAS KOCH supera con ventaja a todas las Aguas minerales conocidas y suprime las incomodidades que causan los viajes, que siempre agravan al paciente. Las PERLAS KOCH es el medicamento más poderoso que la Medicina posee.—Dres. Sheffield, Leeds, Lalbot, Wilson.

Las PERLAS KOCH están aconsejadas en todas las enfermedades CRÓNICAS y REBELDES. Su acción continua obra verdaderos milagros.—Doctor Ricardo Torres.

Las PERLAS KOCH es el único depurativo que realmente llena las prescripciones precisas para que su acción obre sobre la sangre, limpiándola de cuantos humores se encuentren en ella y sin producir desarreglo ninguno en los demás órganos, como sucede con todos los otros depurativos que conocemos, que llevan unido a su acción depurante otra irritativa y debilitante sobre el tubo digestivo que debe evitarse en absoluto por ser sus resultados en extremo perniciosos.—Dres. Caillot, Nervais, Roger y Tacout.

Las PERLAS KOCH obran como depurante arrastrando los humores de la sangre, sin debilitar, ni alterar las digestiones, ni exponer a ningún otro inconveniente sino que por sus propiedades altamente tónicas y confortantes, imprimen más energía y vigor a los tejidos dando a todo el organismo un estado perfecto de salud.—Doctores Uruguay, Santotia y Ugarte.

Precio de la caja 8 reales en toda España.
Se remiten prospectos en Español a cuantos lo deseen

Depósito principal, GABINETE MEDICO NORTE-AMERICANO
Rambal Cataluña, 104.—BARCELONA.

En venta en todas las buenas Farmacias y Droguerías de Europa y América. Si en algún punto no las hubiera, pidase en carta al Depósito de Perlas-Koch, con inclusión del valor en sellos ó giro y se mandará por correo.—Todas las consultas se le hagan al Director del Gabinete Norte-Americano de palabra ó por escrito para el mejor uso de las PERLAS KOCH gratuitamente.

OZON-SULFURINA, Berin
Electrificación de las sustancias medicamentosas por ondas de honor.
Dr. Richar Nikels, 14, Médico: Berna 14 Julio 1884.

Premiado 19 veces.—Gracias a esta Dirección su preparado que realmente hemos visto comprobados con el Señor: Con gran complacencia el placer de poder manifestarle que con su denominación OZON-SULFURINA las aguas Minerales Sulfurosas de los mas to efecto nos prometia, aseguramos que el uso de su preparado se extenderá. Especifico se suplementos curativos.—Dres. Tuller, Krausk y Simmerlam, renombrados maná, Escaratina, Rosa, Eruptivas é infecciosas las Preave, rápidamente por Cura radicalmente por graves y malignas que san.

Viruelas pulmonares. Bronquitis, Laringitis y todas las del Pecho y faringitis por crónicas y antiguas que sean.

Tisis Escrófulas, Sífilis, Venéreo, Reuma y todas las enfermedades crónicas y antiguas que sean.

Úlceras malignas en la Matriz, Cara, Boca, Pecho, Piernas por crónicas y antiguas que sean.
PRECIOS: España 6 ptas.—Portugal 1080 Reis.
Lo expende el Dr. MUTJE, Director del Gabinete Médico Alemán, Calle 41, 2.—Barcelona el que contestará gratuitamente a las consultas que se le dirijan y remitirá el medicamento por correo y certificado haciéndole envío de su valor en giro ó sellos de franqueo.

BOCA

MENTHOLINA DENTIFRICA
Elixir del Dr. GUTLER

BOCA GRAN REMEDIO BOCA PARA LA BOCA
importado y preparado por el Dr. ANDREU, de Barcelona.

El Elixir del gran médico alemán Dr. Gutler a base de menthol, es el dentífico que reúne mayores virtudes bajo todos conceptos. He aquí las virtudes reconocidas y positivas de este Elixir:

Calma el dolor de muelas por fuerza, que sea la boca de cuerpos extraños y quita Limpia el sarro.

Emblanquece los dientes y da el brillo al esmalte.

Aromatiza la faldes del aliento y pone fresca la boca.

Cura la terrible enfermedad del escorbuto por los dientes y amuelas dando vigor a las encías.

Fortalece las partes débiles y como siempre la Mentholina del Dr. Gutler, artículo de primera necesidad para toda persona que reside en alto mar, y la belleza del importante órgano de la boca.

Es además un específico que por su elegancia, buen gusto y su delicioso perfume, es digno de figurar así en la mesa como en el tocador, y por último, porque la gran ventajilla de ser el más económico, puesto que cada frasco contiene 130 gramos de Elixir, lleva su correspondiente copillo para facilitar la dosificación y vale solo 10 centésimos. Se vende en las boticas farmacéuticas de toda España y sus Antillas.